

Sesión 2 Gran Ramera: Llegada de una religión mundial (Ap. 17-18)

I. LA IMPORTANCIA DE ESTA PROFECÍA

- A. Apocalipsis 17-18 es una de las profecías de los últimos tiempos más importantes porque presenta una idea acerca de las estrategias de Satanás, para engañar a las naciones mientras hace que muchos cristianos abandonen la fe. Aquellos que sean engañados por la Ramera terminarán en el lago de fuego y algunos santos que se resistan a ella morirán (Ap. 17:6). Esta profecía amerita estudiarse con mucho esmero y diálogo.
- B. El mensaje principal de Ap. 17 es fácil de entender. Los temas principales son el poder seductor, la cruel persecución y la inevitable destrucción del sistema de la Ramera. La Gran Ramera es lo opuesto de la Esposa sin mancha que el Espíritu Santo está levantando.
- C. Apocalipsis 17 es el pasaje con más símbolos y detalles complejos en el Apocalipsis. Estas complejidades lo hacen el capítulo más difícil de entender en Apocalipsis. Ya que el ángel le dio a Juan el significado de los símbolos; tenemos un fundamento sólido para entender este pasaje. *¿Por qué una profecía tan importante está cubierta con un lenguaje secreto?* Una razón podría ser, porque nos hace adentrarnos en cada línea y discutirlo a menudo para entender cada distinción.
- D. Apocalipsis 17:1-6, nos da detalles acerca de la aparición de Babilonia, La Grande (La Gran Ramera) como una religión mundial describiendo sus malignas seducciones y crueles persecuciones. Ella operará como un movimiento falso de justicia que une a multitudes de las regiones más grandes de la tierra. El resto de Ap. 17-18 describe su relación con el Anticristo y cómo ella es finalmente destruida.
- E. Las 5 secciones cronológicas en el libro de Apocalipsis cuentan la trama principal de los eventos de los juicios que son desatados sobre la tierra por la Iglesia en oración, en el orden en que ocurren. Después de cada una de las secciones cronológicas, un ángel le explica a Juan porque son necesarios los eventos descritos. Estas explicaciones funcionan como un paréntesis que pone en “pausa” la historia; respondiendo preguntas como, “¿Por qué es tan severa la ira de Dios? y ¿Qué le ocurrirá a los santos?”
- F. La explicación angélica de Ap. 17-18, nos cuenta por qué son necesarias las copas de ira y afirma la derrota de Babilonia. El ángel explica por qué morirán billones de personas cuando las copas sean derramadas y por qué la infraestructura de las naciones será totalmente devastada por Jesús. Es porque la seducción de la religión perversa de Babilonia impregnará muchas de estas estructuras sociales.

⁸ *Pídeme (Jesús), y te daré por herencia las naciones...Los quebrantarás con vara de hierro; Como vasija de alfarero los desmenuzarás. (Sal. 2:8-9)*

²⁶...las naciones... serán quebradas como vaso de alfarero; como yo también la he recibido de mi Padre; (Ap. 2:26-27)

- G. La 7^{ma} trompeta se enfoca en reemplazar a los líderes perversos; y el enfoque de las copas es reemplazar las infraestructuras sociales (códigos de impuestos, educación o política de negocios, etc.).

II. VISTAZO GENERAL DE AP. 17:1 TO 19:10

- A. **La Gran Ramera:** será establecida en la ciudad reconstruida de Babilonia en Irak (50 millas al sur de Bagdad). Babilonia será restaurada y usada como uno de las cedas para el Anticristo.
1. Funcionará como el centro de red religioso, falso, demoníaco y económico del mundo (Ap. 17-18; Is. 13-14; 21; Jer. 50-51).
 2. De la misma manera en que Jerusalén salió repentinamente de las cenizas y fue reconstruida, también Babilonia (en Irak) será súbitamente reedificada. Los juicios profetizados en Jeremías 50-51 que destruyen repentinamente a Babilonia para siempre no han sucedido aún.
- B. Apocalipsis 17:1-19:10 es la profecía más larga en el NT (42 versículos). La profecía más larga en el AT es Jer. 50-51 (110 versículos) y también se enfoca en la Babilonia de los últimos tiempos, al igual que Isaías 13-14 (54 versículos). Esta profecía es larga porque Dios quiere que comprendamos su significado y su peligro. La segunda profecía más larga en el NT se enfoca en la Nueva Jerusalén (33 versículos en Ap. 21:1-22:5) la cual presenta a la Esposa de Cristo en su gloria. La Ramera es lo opuesto de la Esposa de Cristo.
- C. La ira de Dios contra Babilonia vendrá en 2 etapas. Apocalipsis 17-18 describe las dos caídas de Babilonia.
- D. **Énfasis en Ap. 17:** la primera fase de la caída de Babilonia (Ap. 17) se relaciona al sistema religioso mundial de tolerancia y sincretismo. Esto sucede al comienzo de la Gran Tribulación en manos de los 10 reyes (Ap. 17:16) que prenderán en fuego a la Ramera para reemplazarla con adoración al Anticristo.
- E. **Énfasis en Ap. 18:** la segunda fase de su caída será al final de la Gran Tribulación. Se enfoca en el colapso del sistema económico global del Anticristo por la mano de Dios (Ap. 18:8).
- F. **Énfasis en Ap. 19:1-10:** la cena de las bodas del Cordero y los galardones para cada creyente que ocurrirán en el contexto de la 2da venida y el arrebatamiento (Ap. 19:7-10).

III. DOS ETAPAS EN LOS PLANES DE SÁTANAS DURANTE LOS ÚLTIMOS TIEMPOS

- A. Hay 2 etapas en los planes de Satanás durante los últimos tiempos con el fin de ser adorado por todas las naciones y reinar sobre ellas.
- ⁴ *y adoraron al dragón* (Satanás) ...y adoraron a la bestia, diciendo: *¿Quién como la Bestia, y quién podrá luchar contra ella?* (Ap. 13:4-8)
- B. Satanás sabe que, para un cristiano, musulmán o indio de Asia, etc. es un gran paso abandonar su fe repentinamente y que se conviertan en adoradores de Satanás. Por lo tanto, el paso inicial será convocarlos a todos para que se unan en una religión mundial de tolerancia que declarará que todos los caminos conducen a Dios; y a la salvación. Mientras las multitudes son seducidas a unirse a la religión de la Gran Ramera esto debilitará sus conciencias con relación a su herencia religiosa. Después de esto, Satanás demandará que todos le adoren.
- C. La aparición de este falso movimiento de adoración producirá una gran apostasía en la Iglesia. Las dos señales que Pablo dio para indicar el tiempo de la venida de Jesús es la gran apostasía y la revelación del Anticristo en la plataforma mundial para establecer paz (1 Ts. 5:3).
- ³ *Nadie los engañe en ninguna manera; porque no vendrá* (la 2da venida del Señor) *sin que antes venga la apostasía, y se manifieste el hombre de pecado* (Anticristo), *el hijo de perdición* (2 Ts. 2:3)
- D. Las naciones se alegrarán en la unidad que la Ramera traerá ayudando a establecer paz mundial.
- ³ *Cuando digan: “Paz y seguridad”, entonces vendrá sobre ellos destrucción repentina.* (1 Ts. 5:3)
- E. La gente corromperá sus conciencias y romperán relaciones con su herencia religiosa renunciando a sus primeras creencias en verdades absolutas y a aquellos que sostienen tales verdades. Una vez la gente deje sus ideales religiosos, sea cristianismo, islam, hinduismo, etc. no habrá verdad absoluta que les impida adorar a Satanás como un ángel de luz (2 Co. 11:14).
- F. La religión de la Ramera preparará a las naciones para recibir al Anticristo. Será una religión de afirmación y tolerancia sin verdades absolutas. Será un *movimiento falso de justicia* que alimentará al pobre y estará profundamente involucrado en proyectos humanitarios. Él inspirará actos de compasión; pero con las razones incorrectas. La meta será la dignidad y la felicidad del hombre. El humanismo es el hombre buscando hacer a Dios a imagen del hombre.
- G. La religión voluntaria de la Gran Ramera será reemplazada por la religión forzada del Anticristo. Primero, las personas se unirán voluntariamente a la religión mundial de tolerancia de *la Gran Ramera* (Ap. 17). Segundo, todos serán forzados a ser adoradores de Satanás en la *religión del Anticristo* (Ap. 13:4, 8, 15).

H. Muchos creyentes caerán en las seducciones y engaños de la *religión de la Ramera*. Habrá apostasía en el fin de los tiempos (Mt. 24:9-13; 2 Ts. 2:3; 1 Ti. 4:1-2; 2 Ti. 3:1-7; 4:3-5; 2 P. 2:1-3). Una doctrina de demonios es una enseñanza inspirada por demonios.

¹ *Pero el Espíritu dice claramente que, en los últimos tiempos, algunos apostatarán de la fe, escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas de demonios, ² de hipócritas y mentirosos, cuya conciencia está cauterizada. ³ Estos prohibirán casarse (1 Ti. 4:1-3)*

I. La sana doctrina enseña a obedecer a Jesús y sus planes. Esto requiere perseverancia. Apartar el oído significa que las personas no escucharán más el propósito de Dios en varios pasajes de la Biblia. Amontonarán maestros o seguirán con gran celo a muchos maestros que favorezcan sus deseos.

³ pues vendrá el tiempo cuando no soportarán sana doctrina, sino que, teniendo comezón de oír, se amontonarán maestros conforme a sus propias pasiones, ⁴ y apartarán de la verdad el oído, y se volverán a las fábulas (2 Ti. 4:3-4)

J. El amor a la verdad es más que un simple apego a ella. Este amor se mantiene firme a la verdad no importando el costo. Amar la verdad requiere que nos comprometamos a aceptar cualquier idea nueva, siempre y cuando esté probada por las Escrituras a pesar de que sea diferente a nuestro trasfondo religioso.

⁹ *inicuo* (Anticristo) *cuyo advenimiento es... con gran poder y señales y prodigios mentirosos,* ¹⁰ *y con todo engaño de iniquidad... por cuanto no recibieron el amor de la verdad para ser salvos (2 Ts. 2:9-10)*

IV. LA GRAN RAMERA: SUS SEDUCCIONES Y PERSECUSIONES

¹ *...Ven acá, y te mostraré la sentencia contra la gran ramera, la que está sentada sobre muchas aguas; ² con la cual han fornicado los reyes de la tierra, y los moradores de la tierra se han embriagado... y vi a una mujer sentada sobre una bestia (Anticristo) ...Y la mujer estaba vestida de púrpura y escarlata, y adornada de oro, de piedras preciosas y de perlas, y tenía en la mano un cáliz de oro lleno de abominaciones y de la inmundicia de su fornicación; ⁵ y en su frente un nombre escrito, un misterio: BABILONIA LA GRANDE, LA MADRE DE LAS RAMERAS Y DE LAS ABOMINACIONES DE LA TIERRA. ⁶ Vi a la mujer ebria de la sangre de los santos... Me dijo también: *Las aguas... donde la ramera se sienta, son pueblos, muchedumbres, naciones y lenguas* (Ap. 17:1-6, 15)*

A. Antes de que el ángel le mostrara a Juan la falsa riqueza y hermosura de la religión de la Gran Ramera, le mostró su inevitable juicio y su derrota segura (v. 1). Este sistema fracasará y será totalmente destruido.

B. La Ramera se sentará sobre muchas naciones (v. 1), tendrá autoridad sobre las naciones seduciendo y controlando a los líderes más poderosos del mundo (reyes y comerciantes mediante sus redes mundiales. Es una red religiosa (Ap. 17) y una red económica con sede en Babilonia (Ap. 18).

- C. El sistema de la Ramera causará que las naciones se embriaguen con sus seducciones que ofrecen grandes beneficios incluyendo ayuda humanitaria, religión unificada (esto minimiza las guerras) y una economía mundial próspera. Las naciones se alegrarán y se embriagarán con sus promesas de compasión, prosperidad y teología de tolerancia basada en el engaño.

²...*los moradores de la tierra se han embriagado con el vino de su fornicación.* (Ap. 17:2)

- D. La religión de la Ramera tendrá gran prominencia. Estará vestida de púrpura (estatus de realeza) y será respetada por la elite de los líderes financieros de la tierra que le brindarán su lealtad.

⁴ *Y la mujer estaba vestida en púrpura y escarlata (realeza), y adornada de oro... tenía en su mano un cáliz de oro lleno de abominaciones y de la inmundicia de su fornicación.* (Ap. 17:4)

- E. La Ramera estará adornada de oro. Será la red religiosa más rica en toda la historia. Tendrá una copa dorada en la cual le “sirve” a las naciones. Parecerá dorada (valiosa y virtuosa). Ofrecerá a las naciones servicios humanitarios sin precedentes brindándole ayuda a los pobres. Mientras la Ramera aparece con unidad religiosa, la guerra desaparecerá y por primera vez en la historia moderna habrá paz mundial (1 Ts. 5:3).

- F. Ella tendrá una copa inicua de abominación e inmundicia. La abominación se refiere a estar lleno de actividad demoníaca. En el AT, las abominaciones se refieren a la actividad (demoníaca) idólatra. La inmundicia apunta a estar lleno con perversiones morales.

- G. La Ramera engañará a las naciones con hechicería lo cual es una combinación de drogas y poder demoníaco (brujería). Sus poderes oscuros sobrenaturales fascinarán a las personas y aparentarán ser buenos. Su música de adoración será poderosa al tener un elemento demoníaco sobrenatural.

²³...*pues por tus hechicerías fueron engañadas todas las naciones.* (Ap. 18:23)

- H. Se le permitirá al pecado alcanzar su totalidad en los últimos tiempos. La Gran Ramera es el contexto en el cual las naciones alcanzarán las alturas del pecado y sus experiencias en el ámbito demoníaco.

²³ *Y al fin del reinado de éstos, cuando los transgresores lleguen al colmo, se levantará un rey (Anticristo) ...entendido en enigmas.* (Dn. 8:23)

- I. Evaluamos un ministerio por el estilo de vida que produce en otros, no sólo por cuán rápido se desarrolla o cuánto dinero tiene. Por el hecho de que servir a los pobres y caminar en unidad es fundamental en cuanto a la predicación del evangelio, muchos pensarán que todos los que proclaman esto representan la verdad. Esta declaración de Jesús alcanzará su más grande cumplimiento en los últimos tiempos.

¹⁵...*porque lo que los hombres tienen por sublime, delante de Dios es abominación.* (Lc. 16:15)

- J. La influencia de la Ramera causará que multitudes sean embriagadas e intoxicadas con la sangre de los santos que la exponen (v. 6). Cuantos más ella mate, será cuando más osada se haga para destruir a los santos. El gran enemigo de la religión de la Gran Ramera serán los santos de Jesús operando como una Iglesia profética.

⁶ *Vi a la mujer (gran ramera), ebria de la sangre de los santos (Ap. 17:6)*

- K. La Iglesia intercesora expondrá la verdad acerca de quién es la Ramera. La Iglesia será odiada por esto entre las naciones. Expondremos la naturaleza seductiva de su perversión y declararemos el juicio que vendrá sobre ella.

⁹ *Entonces los entregarán a tribulación, y los matarán, y serán aborrecidos de todas las gentes por causa de mi nombre ¹⁰ Muchos tropezarán entonces, y se entregarán unos a otros, y unos a otros se aborrecerán. ¹¹ Y muchos falsos profetas se levantarán, y engañarán a muchos; (Mt. 24:9-11)*

- L. Los reyes (líderes políticos) entenderán algunas de las mentiras que dan poder al sistema de la Ramera. Sin embargo, ellos apoyaran su agenda con el fin de generar riquezas. De esta forma, ellos se prostituirán deliberadamente y cometerán fornicación con ella apoyando sus mentiras intencionalmente, por dinero.

² *con la cual han fornicado los reyes de la tierra, y los moradores de la tierra se han embriagado (Ap. 17:2)*

- M. La Ramera dependerá del Anticristo quien la trae (le proveerá recursos y protección).

³ *...y vi a una mujer sentada sobre una bestia (Anticristo) ...llena de nombres de blasfemia ...Yo te diré el misterio de la mujer, y de la bestia que la trae (Ap. 17:3, 7)*

- N. Sorprendentemente, la religión mundial de la Ramera será odiada y destruida por el celo de los 10 reyes principales que sirven al Anticristo (Dn. 7:7, 20, 24). Ellos quemarán a la Ramera al principio de la gran tribulación. El reino de Satanás está lleno de odio, no de unidad. Nosotros profetizamos que después de una corta temporada de prominencia, esta será quemada por los líderes del imperio del Anticristo.

¹² *Y los diez cuernos que has visto, son diez reyes... Y los diez cuernos... éstos aborrecerán a la ramera, y la dejarán desolada y desnuda; y devorarán sus carnes, y la quemarán con fuego. (Ap. 17:12, 16)*

- O. En la mitad de los últimos 7 años de este tiempo, el plan del Anticristo es reemplazar la religión de tolerancia de la Ramera con la adoración a sí mismo. Esta nueva religión mundial será estricta y sin tolerancia alguna. Todo el que rehúse adorar al Anticristo morirá (Ap. 13:4-18). El propósito de Satanás con la religión de la Ramera es que esta opere como un «precursor» para que prepare a las naciones para la adoración al Anticristo.

V. CONFLICTO DE LOS ÚLTIMOS TIEMPOS SOBRE LA VERDAD DE QUIÉN ES JESÚS

- A. En los últimos tiempos habrá una batalla por la verdad acerca de Jesús. Algunos creyentes prestarán atención a doctrinas que mienten acerca de quién en realidad es Jesús. El conflicto se centrará en la identidad de Jesús y en cómo amarlo. Debemos amar a Dios en sus términos. Esto es expresado con lealtad al Jesús de la Biblia.
- B. La lealtad a Jesús es nuestro asunto principal, y segundo, ser amantes de su verdad (2 Ts. 2:10). La tolerancia es el asunto primordial en el falso movimiento precursor de la Gran Ramera. Nosotros valoramos profundamente a gente de otras religiones. Estas poseen gran dignidad delante de Dios como seres humanos. No deseamos que estos perezcan en el infierno al no decirles la verdad acerca de Jesús y de su salvación.
- C. Tres verdades acerca de Jesús que ofenden a los humanistas incluyen; primero, su deidad y por lo tanto su derecho a establecer estándares absolutos por los cuales las naciones tienen que rendir cuentas. Jesús **NO** acepta los conceptos humanistas de la justicia (rectitud) y del amor. Segundo, el único camino de salvación es mediante Jesús. Tercero, Él posee la sabiduría y el amor para juzgar el pecado por todo el tiempo y la eternidad.
- D. Todo el que confiesa el nombre de Jesús debe afirmarse en su deidad y su camino de salvación. Si no lo hacen, entonces están operando bajo el espíritu de un falso profeta. Esto es cierto en cuanto a personas famosas que trabajan en la Casa Blanca, presentadores de programas de televisión, aquellos que llenan estadios con conciertos para los pobres o que dirigen mega-iglesias. Tenemos que disculparnos con Jesús por tanta predicación que quiere agradar al hombre con mentiras.
- E. Hay precursores falsos que están preparando a las naciones para recibir a la Gran Ramera. Estos precursores falsos dicen mentiras acerca de Jesús. Algunos todavía no son falsos profetas, pero aún así operan en el mismo espíritu. Algunos de ellos están todavía en la balanza. El punto no es ser positivo ni negativo sino ser testigos fieles de la verdad. No estamos corriendo por una posición; sin embargo, como mensajeros de Jesús rendiremos cuentas ante el tribunal de Cristo.
- F. La iglesia intercesora de los últimos tiempos administrará el más grande movimiento de esperanza y justicia en la historia. Tenemos una esperanza mucho más superior que cualquier movimiento humanista. Los precursores son los que traerán más esperanza en la historia. Estarán llenos de amor (pureza y humildad), harán actos de compasión dando un claro testimonio de la verdad. Ellos magnificarán el amor, la sabiduría y la ternura de Jesús.
- G. Somos llamados a juzgar a las personas para poder llevarlos a rectitud con el fin de que sean salvos. Si uno confiesa ser seguidor de Jesús, entonces tienen que rendir cuentas según los estándares de la Palabra de Dios.

¹ De cierto se oye que hay entre vosotros fornicación... ya como presente he juzgado al que tal cosa ha hecho... el tal sea entregado a Satanás para destrucción de la carne, a fin de que el

***espíritu sea salvo en el día del Señor Jesús... Más bien os escribí que no os juntéis con ninguno que, llamándose hermano, fuere fornicario, o avaro, o idólatra, o maldiciente, o borracho, o ladrón; con el tal ni aun comáis.** (1 Co. 5:1-11)*

- H. Debemos juzgar sólo de la manera en que queramos ser juzgados (clara, paciente y dócilmente).
¹ *No juzguéis* (con medidas falsas), *para que no seáis juzgados.* ² *Porque con el juicio con que juzgáis, seréis juzgados, y con la medida con que medís, os será medido.* (Mt. 7:1-2)